

**PÉRDIDA DE PUNTOS**

**-6**

Superar la tasas de alcohol o conducir bajo el efecto de estupefacientes hace perder seis puntos en el carné de conducir.

**-4**

Conducir con un permiso no apto para ello. Efectuar maniobras que pongan en peligro la seguridad de los demás, como echar marcha atrás en una autovía.

**-3**

No llevar el cinturón de seguridad o la silla del peque. Conducir utilizando cascos de música o dispositivos de telefonía móvil. Efectuar cambio de sentido en lugares prohibidos.

aquellos que no llevan puesto el cinturón.

Por otro lado, la edad media de la mayoría de conductores que no tienen la licencia necesaria para conducir un vehículo se sitúa en el rango de edad que discurre entre los 30 y 34 años.

En lo que sí coinciden muchos expertos es en el hecho de que detrás del importante descenso de muertes en las carreteras siempre emerge el carné de conducir por pun-

tos. España ha retrocedido a 1960, en los que se refiere a muertos en accidentes de tráfico, pero para bien. El año pasado se registraron 1.304 víctimas mortales en las carreteras y hace 52 años fueron 1.300. Con una salvedad reveladora, en 1960 había un millón de vehículos y 2,2 millones de conductores; ahora hay 31,4 millones de automóviles y 26,2 millones de personas con carné de conducir. En términos absolutos la autonomía con mayor número de muertos fue Andalucía, con 221 fallecidos, una cifra que no extraña dada su extensión geográfica y su población. Aun así, el descenso de víctimas mortales en siniestros de tráfico en Andalucía (13%) es un punto superior a la media nacional. Por provincias, en Andalucía el mayor número de accidentes con víctimas mortales en vías interurbanas durante 2012 se registró en Sevilla, con 34; los 32 fallecidos de Granada suponen tres menos en 2011 y uno menos que en 2010.

Más de 200 personas cumplen una condena en Granada por un delito contra la seguridad vial, unos en el penal de Albolote, otros en el CIS y otros en trabajos en beneficios a la comunidad.

ve o muy grave puede suponerle al conductor la pérdida total de puntos y por consiguiente del permiso de conducción. La DGT suele enviar una carta informativa a estos conductores con tres o menos puntos en la que se les avisa de su situación y de las posibilidades que tienen de recuperar puntos.

«En Granada hay 8.336 conductores con un saldo de seis puntos e incluso menor», apunta José Vico.

**Más hombres**

La tendencia masculina en la pérdida de puntos también se observa en los centros de recuperación que se establecen en la ciudad. Cuando hace casi siete años se puso en marcha el sistema de los puntos para el carné de conducir, de forma paralela comenzó a rodar el proyecto de creación de los centros de recuperación de puntos, unos centros que ahora comienzan a trabajar fuerte, y cada día más. Más de 650 granadinos han pasado por sus clases.

Y dentro de los alumnos, más del 90% de las personas que acuden al centro son hombres de entre 18 y 40 años. Entre los 18 y 20 años son conductores de ciclomotores los que pierden los puntos por no llevar el casco y de los 20 a los 40 años son

límites de velocidad establecidos. Según la DGT, la velocidad es un elemento determinante para que un accidente sea mortal y por ello intensificará los controles en la provincia hasta el próximo domingo. El estudio de Nilsson determina que la reducción del 5% de la velocidad media, supone una reducción del veinte por ciento de los accidentes mortales. En esta línea, los expertos confirman que una vez que un vehículo supera los 80 km/h, es prácticamente imposible que un peatón se salve del impacto de un vehículo. De hecho, 380 peatones fallecieron por atropello en 2011.

En contraste con lo anterior, la mortandad se reduce a un 10% si el impacto se produce a 30 km por hora.

Uno de los últimos cazados por exceso de velocidad fue un conductor que circulaba en su vehículo a 208 kilómetros por hora en la A-44, en el término municipal de Padul, sentido Motril, el pasado mes de abril. Los agentes lo multaron y el conductor perdió seis puntos del carné. El hombre conducía un turismo de la marca Volkswagen y no opuso ningún tipo de resistencia a la actuación de los agentes.

**Casi 27.000 multas por exceso de velocidad**

**74 conductores fueron 'cazados' cada día por los radares por sobrepasar los límites de velocidad el pasado año en Granada**

**J. R. V.**

**GRANADA.** Casi el 24% de los percances con fallecimientos en la provincia se originan por exceso de velocidad en la conducción. Por esta razón, Tráfico suele poner en funcionamiento campañas para hacer hincapié en la importancia del respeto a las normas que marca el Código de Circulación por parte de los conductores granadinos.

Los radares de Tráfico cazaron a 74 infractores diarios de media en las carreteras granadinas el pasado año, mientras que el número de multas por exceso de velocidad recibidas por los granadinos el año pasado ascendió a 26.953, según datos de la DGT.

El sistema de permiso de conducir, puesto en marcha en 2006, contempla una sanción con multas que van entre los 100 y los 600 euros y una pérdida de entre dos y seis puntos del carné para aquellos conductores que superen los

**Del 7 al 9 y del 13 al 16 de mayo de 2013**

**ENCUENTRO DE TEATRO UNIVERSITARIO DE GRANADA**

**FACULTAD DE FILOSOFÍA Y LETRAS AULA MAGNA 19.30 H**

- 7 mayo** **No hay tal que por cual no venga**  
Grupo de Danza Contemporánea del CAD de la UGR
- 8 mayo** **De Humanorum Stupiditas (De la estupidez humana)**  
Grupo SinTéticas
- 9 mayo** **Tengo (un) sueño**  
Comotelocuento Teatro
- 13 mayo** **oz**  
Compañía de Teatro Maktub
- 14 mayo** **Érase una vez**  
Grupo Cuéntame un Cuento
- 15 mayo** **La Bruja**  
Palabras de Mujer
- 16 mayo** **Sonata nº 11**  
Compañía Vladimir Tzekov

**Entrada libre hasta completar aforo**  
**Recogida desde una hora antes en la antesala del Aula Magna**



Rafael Rodríguez. :: A. AGUILAR

## El consejero de Turismo y Comercio, en una nueva edición del Foro IDEAL

:: M. A.

**GRANADA.** El consejero de Turismo y Comercio, Rafael Rodríguez Bermúdez, protagoniza mañana (13.00 h.) una nueva edición del Foro IDEAL, que tendrá como escenario la sede de la Confederación Granadina de Empresarios (CGE). El responsable político tiene prevista una ponencia que lleva como título 'Comercio-ciudad: Fortaleza andaluza para el empleo', en la que analizará con detalle el modelo comercial de proximidad, que en una provincia como la granadina tiene especial relevancia no solo por el número de establecimientos existentes sino también por el volumen de trabajadores a los que da empleo estable.

Rodríguez Bermúdez llegará a Granada con un claro mensaje de apoyo a este tipo de comercio bajo el brazo, para que pueda competir en las mejores condiciones posibles con las grandes superficies que juegan con la ventaja de los mayores recursos de que disponen para atraer clientes, para poner en el mercado su producto.

Y entre esos mecanismos de apoyo que brindará a los comerciantes tradicionales, el consejero desgranará las líneas de apoyo financiero, al asociacionismo, a la modernización de estructuras... todo ello a través del Plan de Fomento del Comercio Interior que saldrá en meses.

# Nace 'On Granada Tech City' para atraer a potentes empresas tecnológicas

El objetivo es captar inversiones y reunir en un mismo espacio a todas estas compañías para que aprovechen sus sinergias

:: R. I.

**GRANADA.** Ayer se presentó el novedoso proyecto 'On Granada Tech City', en el que ha trabajado la Confederación Granadina de Empresarios (CGE) durante los últimos dos años. En dicho proyecto participan como socios fundadores el Ayuntamiento de Granada, la Diputación, la Junta, la Universidad de Granada, la asociación Eticom y algunas de las principales empresas del sector tecnológico.

'On Granada Tech City' es uno de los principales proyectos desarrollados hasta la fecha en Andalucía en el ámbito de las TIC's, con el objetivo de atraer hacia Granada empresas y proyectos nacionales e internacionales de base tecnológica y crear una zona o aprovechar algún espacio físico ya existente en el que se agrupen las empresas de nuevas tecnologías y potencien las sinergias entre ellas.

«Hoy se ha puesto de manifiesto cómo podemos desarrollar proyectos conjuntos que van a suponer un antes y un después para Granada y su provincia. 'On Granada Tech City' será el dinamizador que nuestra economía necesita», comentó en el acto el presidente de la Confederación Granadina de Empresarios (CGE), Gerardo Cuerva.

La industria TIC granadina representa actualmente más de 300 empresas, más de 4.000 puestos de trabajo directos y más del 6% del PIB de la provincia en facturación. De hecho, se trata de uno de los pocos sectores que ha seguido creciendo en estos últimos años, a pesar de la coyuntura económica.

Por todo ello, la CGE considera que Granada reúne todos los requisitos para ser un referente y para alcanzar dichos objetivos plantea una serie de acciones a realizar, entre las que se encuentra la constitución de una asociación, denominada 'Granada Plaza Tecnológica', que a par-



Miembros de instituciones y empresas que apoyaron ayer 'On Granada Tech City'. :: RAMÓN L. PÉREZ

tir de esta fecha articulará 'On Granada Tech City'. Está formada por todas las empresas tecnológicas que participan en el proyecto de forma inicial: Telefónica, Microsoft, Sage, GMV, Grupo Tervenque, Hispacolex, Galdón Software, Iactive Technologies, Spiral Startup y Esco, y muchas más nacionales e internacionales que se irán uniendo al proyecto en los próximos meses y años.

La puesta de largo contó ayer con el respaldo institucional. El alcalde de Granada y presidente de honor, José Torres, puso de manifiesto que «las TIC's están llamadas a ser el nuevo motor económico de la ciudad». Durante su intervención, la delegada del Gobierno, María José Sánchez, remarcó que la Junta «apoya firmemente esta gran iniciativa empresarial llamada a colocar a Granada y su provincia como referencia nacional e internacional en el sector de las nuevas tecnologías. El Parque Tecnológico de la Salud pone su suelo e infraestructuras al servicio de 'On Granada Tech City' para albergar las empresas de base tecnológica que se adhieran».

Para Sebastián Pérez, presidente de la Diputación, 'On Granada Tech City' es «sinónimo de la unidad, algo que la ciudadanía nos demanda. Esta unidad además posibilita la creación de un gran proyecto de futuro que desde la Diputación Provincial será apoyado sin fisuras».

### Respaldo universitario

Uno de los leitmotiv principales es el de atraer proyectos e inversiones de alta tecnología en sectores que desarrollan o son usuarios de las nuevas tecnologías, tales como el hipersector TIC, las empresas biotecnológicas, empresas relacionadas con el desarrollo de nuevos materiales, el importante sector de la e-Salud y otros relacionados con el cloud computing y el big data.

A través de diferentes acciones que se desarrollarán próximamente, Granada se promoverá como plaza tecnológica a nivel nacional e internacional, potenciando el desarrollo de la sociedad de la información en el tejido empresarial de la provincia, así como propiciando la generación de nuevos empleos de

alta cualificación y la generación de riqueza en las empresas.

El presidente de Eticom, Baltasar Fernández, declaró que el proyecto se encuentra «plenamente alineado con todas las líneas de trabajo estratégicas de su asociación, en especial el modelo de nearshoring que promueve. Eticom se suma y apoya un proyecto de vital importancia para Granada y Andalucía».

La Universidad de Granada es la primera universidad española en TIC en el ránking mundial TW11, y la primera universidad de la UE27 en TIC en el ranking mundial TW11. En este sentido, cuenta con una oficina de transferencia, OTRI, que es particularmente dinámica y hay ya más de 350 grupos de investigación, y más de 50 spin-off, 27 de las cuales son TIC's.

En este sentido, el rector de la UGR, Francisco González, dijo de 'On Granada Tech City' que es un proyecto «absolutamente estratégico para aplicar la investigación y el desarrollo de la mano de las empresas a través de nuestro Campus de Excelencia Tecnológico».

**AKI T'ESPERO**  
DONDE LA TAPA SE CONVIERTE EN ARTE

**CAFE + TAPA**

tapas dulces a elegir:

**2€**

C/Doctor Castro Viejo (Plaza Toros)  
C/Melchor Almagro (Frente Facultad)  
C/Gonzalo Gallas

Taberna

**La Manduca**

958 507 558  
Ctra. de Armilla-Ogijares, sn  
@bar\_la\_manduca

**Personas como tú**  
Juntos combatimos la pobreza y la injusticia

Intermon Oxfam  
Soy IO  
HAZTE SOCIO 902 330 331

# Granada se sumerge en Silicon Valley para celebrar el Día de Internet

La Escuela de Informática de la Universidad de Granada organiza varias actividades para intentar acabar con la brecha digital existente

:: DIEGO QUERO

**GRANADA.** Como cada año, la Escuela de Informática de la Universidad de Granada celebra el Día de Internet. Y aunque el día señalado para la celebración en la mayoría de los países del mundo es mañana viernes, desde la escuela han organizado varios actos para intentar acabar con la brecha digital que aún hoy existe en la sociedad. Así, todos los ciudadanos que quieran pueden asistir a estos eventos que organizan y protagonizan los profesores y los alumnos del centro.

Según Joaquín Fernández, director de la Escuela de Informática de la UGR, la idea fundamental de todos los eventos que se celebran con motivo del Día de Internet es que «se vean las posibilidades de las tecnologías de la información, no solamente de Internet». Así, se intenta explicar lo que las TIC's, tecnologías de la Información y la Comunicación son capaces de hacer por la sociedad y, según Fernández, intentar «romper esa brecha de conoci-

miento que separa lo que realmente se puede hacer a lo que la sociedad conoce que se puede hacer».

## Conexión

Para comenzar la semana que culminará mañana con el Día de Internet, ayer se abrió el salón de actos de la facultad para tener línea directa con Google. La compañía norteamericana de influencia global celebró el Google I/O, una jornada en la que se presentan las novedades que marcarán el futuro más próximo de ese fulgurante mundo que es Internet. No son solo unas jornadas de promoción empresarial para el gigante tecnológico, sino que se presentan productos que afectan a todo el mundo virtual. En ediciones anteriores se dieron a conocer productos tan relevantes como los teléfonos móviles Nexus, la red social Google Plus o las Google Glass, las gafas que permiten ver el mundo con la ayuda de la realidad aumentada, auténtica ciencia ficción que estará disponible para todos los consumidores en 2014.

La Escuela de Informática siguió de cerca el Google I/O, que fue retransmitido desde Silicon Valley para el mundo. Aunque los profesores y los alumnos no se limitaron a escuchar lo que Google decía sobre el futuro de Internet y de la tecnología. Desde primera hora se llevó a cabo un 'hackathon', una reunión en la que nacen proyectos que se pueden llevar a la práctica. Joaquín Fernández define el 'hackathon' como «una tormenta de ideas en los que varias personas presentan distintos proyectos de software libre. Entre esas personas ven qué proyectos pueden ser los más interesantes para llevarlos a cabo e incluso puede surgir patrocinadores como Google».

Los 'hackathones' no son solo reuniones en las que se habla de posibles proyectos, sino que muchas empresas granadinas han nacido de ideas que nacieron de estas jornadas. «Estas reuniones son muy buenas porque se reúnen estudiantes



La conexión con Silicon Valley efectuada desde la escuela. :: RAMÓN L. PÉREZ

con mucha creatividad como son nuestros ingenieros, porque nuestros estudiantes son infinitamente creativos», afirma el director de la Escuela de Informática.

Entre las actividades de ayer también hubo hueco para las empresas, que buscaban en la escuela de Granada a 'jóvenes con futuro', que es el nombre de un programa de la empresa Step One. Esta compañía ofreció ayer la oportunidad de obtener

una beca y un puesto de trabajo en Silicon Valley a estudiantes de último curso y recién titulados.

Hoy jueves, todo aquel que lo desee podrá asistir a una charla sobre la seguridad de redes inalámbricas. La existencia de las redes inalámbricas ha propiciado mucha libertad de acción a los usuarios, pero también han propiciado que una red sin cables pueda ser más vulnerable. Y no solo la Escuela de Informática se ha involu-

crado con el Día de Internet. El rector de la Universidad de Granada, Francisco González Lodeiro, realizará un videoencuentro en el que responderán a las preguntas que cualquier ciudadano le haya enviado a través de la página web de la institución. Mañana, Tomás de Miguel, director de la RedIRIS, estará en la Escuela de Informática para hablar del presente y del futuro de Internet, de todo lo que está por venir.

## TRABAJADORES DE BMN SE CONCENTRAN CONTRA EL ERE

Trabajadores de BMN en Granada se concentraron ayer por la tarde ante la oficina de CajaGranada, entidad que forma parte del grupo, de Reyes Católicos 1, en defensa de sus puestos de trabajo y para protestar por el ERE con el que el banco pretende reducir un 20% de su actual plantilla, lo que supone, según los empleados, la extinción de unos mil puestos de trabajo en todo el territorio nacional. La de ayer fue la segunda de las movilizaciones que se van a llevar a cabo durante todo el mes de mayo.



:: GONZÁLEZ MOLERO



Clínica Sanabria

Ginecología, Obstetricia y Reproducción Asistida

cuidamos de ti, mujer

Centro autorizado por la Consejería de Salud de la Junta de Andalucía

Avda. Constitución, 4 1º • 18012 Granada • TIB.: 958 20 42 52 / 958 29 47 32 • Fax: 958 29 61 53 • cs@clinciasanabria.com

www.clinicasanabria.com

# La UGR es la primera universidad española en difusión y uso de software libre

Este sistema «va a ser clave para la creación de nuevas empresas de base tecnológica», dice Merelo, que pone nuevos retos para la Universidad

:: ANDREA G. PARRA

**GRANADA.** La Universidad de Granada (UGR) lidera un nuevo 'ranking' a nivel nacional. Lo ha hecho en diferentes años en número de becas de formación del profesorado, premios nacionales fin de carrera –en ambos casos está entre las tres primeras universidades– o investigación en TIC –la primera–. Hay una parcela en la que no se baja de lo más alto del podio, por segundo año consecutivo, la Universidad granadina lidera el ranking de universidades en software libre.

Esta vez, sin embargo, las universidades que siguen a la granadina en su compromiso por la difusión y el desarrollo del software libre son la Universidad de las Palmas de Gran Canaria y la Universidad da Coruña. La Universidad de Zaragoza y la también canaria Universidad de La Laguna descienden del segundo y tercer puesto, respectivamente, a la cuarta y quinta posición del 'ranking'. Los buenos resultados de las dos universidades insulares vuelven a situar a las islas como la primera comunidad en la clasificación por comunidades autónomas.

PortalProgramas.com ha sido quien ha publicado el segundo 'Ranking de Universidades en Software Libre'. Se ha analizado el trabajo de



Merelo (3º, dcha.) y el personal de la Oficina de Software Libre. :: L. DOÑA

las 76 universidades españolas en materia de creación y difusión de software libre. Para ello se han utilizado 67 criterios y diferentes índices estadísticos (biplot, chi cuadrado, tablas de contingencia...). La UGR está la primera con la máxima puntuación. La segunda andaluz es la de Cádiz en el puesto décimo.

«Estamos contentos por este puesto, pero fundamentalmente por el apoyo que hemos tenido de nuestra Universidad, grupos de usuarios como GCubo, la gente que de una forma u otra ha colaborado con nosotros y el apoyo de pequeñas empresas locales como Codeko», explicaba ayer el profesor Juan Julián (JJ) Merelo, director

de la Oficina de Software Libre de la UGR. Nuria Rico Castro, es la subdirectora, y además están un técnico que es Pablo Hinojosa y cuentan con el apoyo de un grupo de técnicos en algunas tareas concretas; Serafín Vélez, Manuel Cogolludo, José Antonio Serrano, Fran Lucena, Marina Torres y Renato Ramírez.

## Mejoras

En esta edición, Nuria Rico destaca «el haber mejorado con respecto al año anterior, que también ocupábamos el primer puesto, pero esta vez hay una diferencia mayor, aún cuando algún que otro punto no ha sido considerado (por ejemplo no

aparece que se apueste por el software libre en los estatutos, cuando sí se hace)», puntualiza Rico.

Merelo se pone nuevos retos: «Todavía nos queda por mejorar. Por ejemplo, en cultura en software libre habría que mejorar, en producción y en general, en todo», valora.

En la actualidad «estamos tratando de colaborar en proyectos internacionales a través de la inserción de alumnos en Google Summer of Code, por ejemplo, unas becas concedidas a alumnos para trabajar en temas de software libre; a base de campañas de donación de ordenadores con software libre periódicas y de las que se han beneficiado más de cincuenta asociaciones a día de hoy y tratando de conseguir que se use el software libre en docencia, investigación y administración todo lo posible, migrando poco a poco de ciertos programas de pago a aplicaciones libres», puntualiza Merelo.

En un futuro «el software libre va a ser clave para la creación de nuevas empresas de base tecnológica y de hecho la semana que viene, en el marco de la final del concurso de software libre se presentarán diferentes iniciativas relacionadas con la creación de empleo usando software libre. Con la aparición de software libre para dispositivos portátiles como el FirefoxOS o el Android, va a convertirse en el tipo de software más usado en áreas en las que antes no alcanzaba, concretamente el área de usuario final o consumo», dice al mismo tiempo que recuerda que la Oficina depende de la Delegación del Rector para las Tecnologías de la Información y Comunicaciones.

## La Facultad de Derecho debate sobre el drama del desahucio

:: A. G. P.

**GRANADA.** Congreso nacional sobre desahucios y ejecuciones hipotecarias: un drama social y un problema legal. Comienza hoy y se celebrará en la Facultad de Derecho de la Universidad de Granada (UGR). El rector de la Universidad granadi-

na, Francisco González Lodeiro, presidirá el acto de inauguración programado para hoy a las 10.30 horas en el paraninfo de la Facultad de Derecho. Al citado acto asistirán, además, Lorenzo del Río Fernández, presidente del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía; Miguel Olme-

do Cardenete, decano de la Facultad de Derecho; Alfonso Candau Pérez, decano del Colegio de Registradores de la Propiedad y Mercantiles de España; Salvador Torres Ruiz, decano del Colegio Notarial de Andalucía; Eduardo Torres González-Boza, decano del Colegio de Abogados de Granada; e Inmaculada Sánchez Ruiz de Valdivia, profesora del departamento de Derecho Civil y codirectora de este congreso.

El congreso se prolongará hasta el día 18, sábado. En el mismo se

darán cita profesionales especialistas del mundo académico, judicial, registral, notarial y bancario, quienes compartirán mesa junto a los afectados por la hipoteca (PAH, Plataforma de Afectados por la Hipoteca). Se debatirá sobre cuáles son las posibilidades legales con las que afrontar la situación dramática a la que se enfrentan hoy miles de personas que están sufriendo y padeciendo una situación e indefensión por los desahucios hipotecarios.

BUENOS DÍAS  
MELCHOR SÁIZ-PARDO  
SOLO ANTE  
EL PELIGRO



**G**ranadinos y granadinas, españoles todos: Estamos a punto de batir algunos sorprendentes récords de la historia de Granada. La jornada del viernes día 24 de mayo será inolvidable y, si los dioses nos son propicios, asistiremos a un magno acontecimiento que será recordado por los siglos de los siglos. Nunca en los 23.800 millones de años que tiene de vida el planeta Tierra (como recordaba ayer el profesor Bataner) se ha registrado jamás un hecho insólito de este calibre. ¡Tachín, tachín, tachín! El periodista y escritor Andrés Cárdenas será pregonero, el 24 de mayo, de la Feria Taurina del Corpus ¡sin haber estado nunca en una corrida de toros! Nuestro Andrés es como el de 'Canción del Pirata' de Espronceda: «Que es mi barco mi tesoro/ que es mi dios la libertad/ mi ley la fuerza y el viento/ mi única patria el mar». Es más valiente que Cagancho y, a su lado, no tienen ningún mérito los diestros que se encierran solos con seis morlacos en la Maestranza. Cárdenas se va a encerrar, él solito, en el hermoso patio del Ayuntamiento granadino, con trescientas personas para hablarles de toros sin saber de toros. Ya no es como en la desaparecida mili, donde en la ficha militar te ponían aquello de «El valor, se le supone». Andrés es un kamikaze, un volcán, una furia de la naturaleza. Pero no me fio de cómo va a salir del grave empeño de dar el pregón taurino, sin tener ni «prostituta noción»: en la Monumental de Frascuelo voy a organizar una devota rogativa por el pregonero. Para que su faena taurino-literaria ante la flor y nata de la afición taurina granadina (¡jojo!) llegue a buen fin. Y no termine como el rosario de la Aurora, con el público pidiendo que le corten una oreja o las dos al Cárdenas. Aunque Andrés reconoce no haber visto en su vida una corrida, quiere resaltar, en legítima defensa, su vinculación con el mundo del toro: «Mi padre fue alguacilillo y presidente de la Peña de Manuel Benítez 'El Cordobés', en Bailén y mi hermano es presidente de la Peña Tercio de Varas, de Linares». Algo es algo. Menos da una piedra. Y mientras Granada se viste de la fiesta del Corpus, Andrés Cárdenas se tomará un merecido descanso después de la cosa taurina y se largará a Nueva York con un grupo de paisanos entusiastas para ver la Exposición sobre Lorca, el poeta entre los rascacielos. (Para su encuentro con los granadinos que residen y trabajan en la Gran Manzana llevan un cargamento importante del 'Vino de la Malafo-lla', que se produce en Murtras, como néctar típico de la Alpujarra. Todavía quedan algunas plazas libres en el avión para los granadinos que quieran cambiar el ferial de Almanjáy por la Quinta Avenida y Central Park.

**ORTOPEDIA DUQUESA**  
ESPECIALISTAS EN MATERIAL MÉDICO-QUIRÚRGICO Y MOBILIARIO CLÍNICO

40 años a su servicio

- Plantillas a medida
- Mobiliario Clínico
- Material médico-quirúrgico
- Envío a domicilio

CONCERTADOS CON LA SEGURIDAD SOCIAL

C/ Duquesa 2. 18001 - GRANADA | Teléfono: 958 27 84 64 | info@ortopediaduquesa.com | ortopediaduquesa.com

Un Mcmenú a buen precio. Sentido común.

McMenú® McRib® o Chicken Clásico

4€ 90\*

24 HORAS

\* Precio de un menú con patatas y bebida mediana

Restaurante McDonald's Palacio Deportes  
Restaurante McDonald's McAuto Armilla  
Restaurante McDonald's Carrefour Zaidín

www.facebook.com/McdGranada - www.twitter.com/McdGranada

## HOY JUEVES

Santos: Ubaldo, Andrés Bobola, Posidio, Juan Nepomuceno, Audas, Peregrino, Aquilino. Han transcurrido 136 días de 2013 y faltan 229 para que termine el año.

### AGENDA

#### CONFERENCIAS

**Charla de Jorge Lirola Delgado**  
C/ Oficios, 14  
A las 19.30 horas, en el Salón de Caballeros XXIV del Palacio La Madraza, conferencia de Jorge Lirola Delgado bajo el título 'Autores andalusíes de Granada a través de la Biblioteca de al-Andalus'.

**'Plásticos, detergentes, cosméticos y otras hormonas en el medio ambiente'**  
C/ Oficios, 14  
A las 19.30 horas, en el Gabinete de Teatro del Palacio de La Madraza, conferencia de Nicolás Olea Serrano bajo el título 'Plásticos, detergentes, cosméticos y otras hormonas en el medio ambiente'.

**'La salida de la doble crisis en España'**  
C/ Ribera del Violón, s/n  
A las 19.00 horas, en el hotel Senador de Granada, conferencia de Carlos Martínez Gorriarán bajo el título 'La salida de la doble crisis en España'.

#### CINE

**'El gran desfile'**  
Cuesta de los Molinos  
A las 20.30 horas, en la Casa Molino Ángel Ganivet, proyección de 'El gran desfile', de King Vidor. Entrada libre.

#### TEATRO

**'Sonata nº 11'**  
Campus de Cartuja  
A las 19.30 horas, en el Aula Magna de la Facultad de Filosofía y Letras, representación de la obra 'Sonata nº 11', a cargo del grupo Vladimir Tzekov.

#### LIBROS

**'Mi infancia y juventud'**  
C/ Profesor Sainz Cantero, 6  
A las 20.00 horas, en la Biblioteca de Andalucía y dentro del ciclo 'Textos en la encrucijada', Álvaro Salvador presentará 'La infancia de Ramón y Cajal contada por él mismo'.

#### CUENTOS

**'Cuentos con Paco Barcia y Javier Faba'**  
Callejón del Ave María  
A las 21.30 horas, en El Apeadero, cuentacuentos con Paco Barcia y Javier Faba. La entrada es de tres euros.

#### MÚSICA

**'Meet the Jazz'**  
Avenida de Madrid  
A las 20.00 horas, en el Aula Magna de la Facultad de Medicina, concierto de la agrupación coral 'SieteMásUno'. La entrada es libre.

**The Mahoney Sisters, en directo**  
C/ Granada

## 'Mística y verdad. Barroco español en la colección Granados'

Acera del Casino  
Entrada libre

El Centro Cultural CajaGranada de Puerta Real acoge, hasta el 23 de junio, la exposición 'Mística y verdad. Barroco español en la colección Granados'. Martes a viernes, de 19 a 21 horas. Sábados, domingos y festivos, de 12 a 14 y de 19 a 21 horas.



(guitarra). La entrada, con consumición, es de diez euros.

#### EXPOSICIONES

**'Centro'**  
C/ Molinos, 56  
El teatro Alhambra acoge, hasta el 11 de julio, una exposición de fotografías de Plano Trenor. La muestra, que se desarrolla paralelamente en el bar restaurante El Tragu, en el barrio del Realejo, y en la web www.eltiempohabitado.blogspot.com, se puede visitar desde una hora antes de cada función.

**'Al encuentro de la masonería en Granada'**  
C/ Almona del Campillo, 2 2º  
El Centro Artístico acoge, hasta el 24 de mayo, la exposición 'Al encuentro de la masonería en Granada'. De lunes a viernes, de 18.30 a 21.30 horas. Y los sábados, de 12 a 14 y de 18.30 a 21.30 horas.

**'Tinta plana, Christian M. Walter. Taller de serigrafía'**  
Cuesta de los Molinos, s/n  
La Casa Molino Ángel Ganivet acoge, hasta el 12 de julio, la exposición 'Tinta plana, Christian M. Walter. Taller de serigrafía'. De lunes a viernes, de 11 a 14 horas. Y de miércoles a viernes, de 18 a 21 horas.

**'Superficies'**  
Carrera del Darro  
El hotel Ladrón de Agua acoge, hasta el 19 de mayo, la última exposición de pintura del artista José Naranjo Ferrari. De lunes a domingo, de 16 a 22 horas.

**Obras de Pablo Palazuelo**  
Avenida de la Ciencia, 2  
El Centro Cultural CajaGranada Memoria de Andalucía acoge, hasta el 30 de junio, obras de Pablo Palazuelo, la mayoría de ellas expuestas por primera vez. Martes y miércoles, de 12 a 14 horas. De jueves a sábado, de 12 a 14 y de 16 a 19 horas. Y los domingos, de 11 a 15 horas.

**'Esfera del agua'**  
Plaza del Carmen  
Exposición en el Patio Central del

Envíe sus comunicados con la referencia IDEAL agenda

**Por correo ordinario:**  
C/ Huelva nº2 Polígono ASEGRA, 18210 Peligros (Granada);  
**Por fax:** 958 40 50 72;  
**Por correo electrónico:**  
inmagarcialeyna@ideal.es  
agenda@ideal.es  
www.agendadegrana.es

Ayuntamiento de Granada. Hasta el 23 de mayo. De 9 a 14 y de 17 a 20 horas, de lunes a viernes. De 10 a 14 horas, los sábados y domingos. Entrada libre.

**'Mujer y ciencia: 13 nombres para cambiar el mundo'**  
C/ San Jerónimo, 27  
La Fundación Euroárabe acoge, hasta el 31 de mayo, la exposición 'Mujer y ciencia: 13 nombres para cambiar el mundo'.

**'Ver y tocar: exposición itinerante del Museo Tifológico'**  
C/ Escudo del Carmen, 3  
La Asociación de la Prensa de Granada acoge, hasta el próximo 31 de mayo, una exposición itinerante del Museo Tifológico de la Once, compuesta por maquetas, esculturas y pinturas realizadas por personas ciegas.

**Obras de Galán Polaino y Roldán**  
La Zubia  
La galería de arte La Zubia acoge, hasta el 12 de junio, una exposición dual de José Galán Polaino y Pedro Roldán. De lunes a sábados, de 10.30 a 13.30 y de 18 a 21 horas (lunes mañana y sábados tarde cerrado).

**'Ibn al-Jatib y la medicina de su tiempo'**  
C/ Oficios, 14  
El Palacio de La Madraza acoge, hasta el 14 de junio, una exposición sobre los diversos aspectos relativos a la medicina y la cirugía en la Europa del siglo XIV, la biografía y obra médica de Ibn al-Jatib (una de las figuras esenciales del sultanato nazarí de Granada), la construcción del Maristán de Granada y la difusión de la 'peste negra' a partir de 1348. De lunes a viernes, de 9 a 14 y de 17 a 21 horas.

**'Gabriel Moreno Women'**  
C/ Pedro Antonio de Alarcón, 15  
La galería Cartel acoge, hasta el próximo 23 de mayo, una exposición del ilustrador Gabriel Moreno. De lunes a viernes, de 10.30 a 14 y de 17.30 a 21 horas. Y sábados, de 11 a 14 horas.

**'Espacios transitables'**  
C/ Pavaneras  
La galería Cidi Hiaya acoge, hasta el 22 de mayo, la exposición 'Espacios transitables', con obras de Carmen Almécija, Noe Henares, Annabella Gortler y Augusto Moreno. De lunes a viernes, de 11.30 a 13.30 y de 18 a 20.30 horas. Y los sábados, de 11.30 a 13.30 horas.

## SERVICIOS

### FARMACIAS

**GRANADA. 09:30 h-22:00 h:** Gran Capitán, 9. Camino Ronda, 134. Gran Capitán, 1. Plaza Nueva, 2. San Jerónimo, 52. Méndez Núñez, 12. Plaza de Gracia, 8. Emperatriz Eugenia, 22. Camino de Ronda, 64. Ángel Ganivet, 3. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. Recogidas, 48. San Matías, 2. Navas, 19. Cerrillo de Maracena (Avenida Virgilio, s/n). Casería del Cerro, s/n (junto Centro Salud). Doctor Olóriz, 1. Julio Moreno Dávila, 10. Avenida Constitución, 41. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1. Edificio La Rotonda. Carretera de Jaén, 68. Periodista José Mª Carulla, 8. Avenida Constitución, 2. Carretera de Jaén, 5. Avenida Federico García Lorca, 9. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Cervantes, 10. Avenida Dílar, 16. Avenida Dílar, 82. Torre del Adarquer, 2-4. Acera del Darro, 96. Arabia, 18. Avenida Palencia, 9. Avenida América, 46. Plaza del Ángel, 1. Mirador Genil, Residencial Camino Alhambra, 10.  
**Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h:** Reyes Católicos, 5. Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Dílar, 16. Puerta Real, 2.

**ALMUÑECAR. 09:30 h-09:30 h:** Barrio de San Sebastián, 10.

**BAZA. Permanente 24 h.** Plaza Santo Domingo, 6.

**GUADIX. 09:30 h-09:30 h:** Gloria, 1.

**MOTRIL. 09:30 h-22:00 h:** Alonso Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (junto Instituto Julio Rodríguez). Pablo Picasso, 18 (junto Puente Toledano). Justicia, 1 (La Posta). Nueva, 2.  
**Servicio nocturno, 22:00 h-09:30 h:** C/ Juan de Dios Fernández Molina, 4.

**Salobreña. Permanente 24 h.** Carretera de la Playa, 40 B (Frente la Casa de la Cultura).

**LOJA. 08:00 h-22:00 h:** Avenida Pérez Álamo s/n. **Servicio nocturno 22:00 h-08:00 h:** Avenida Pérez del Álamo s/n.

**HUÉTOR VEGA. De guardia.** Cañadilla, 7.

**ARMILLA. Permanente 24h.** Farmacia Poniente (Ctra. Las Gabias).

## TELÉFONOS

#### URGENCIAS MÉDICAS

Emergencias	112
Teléfono Emergencias	902 505 061
Servicio Andaluz de Salud	061
Centralita todos Hospitales	958 020 000
Cruz Roja emergencias	958 222 222
	902 222 292
Información	958 221 420

#### SEGURIDAD

Bomberos	080
Parque Norte	958 160 878
Parque Sur	958 183 108

### MONUMENTOS

**Arqueológico Provincial**  
Dirección: Carrera del Darro. Horarios de visita: De miércoles a sábado, de 9 a 20 horas. Martes, de 15 a 20. Domingos, de 9 a 14.30. Mañanas de martes: solo visitas en grupo concertadas.

**Parque de las Ciencias**  
Horarios de visita: De martes a sábados, de 10 a 19 h.; domingos y festivos, de 10 a 15 h. Precio: General, 6 euros; reducida, 5 euros; escolar, 4,50 euros.

**Huerta de San Vicente**  
Horarios de visita: De 10 a 14.30 horas (de martes a domingos). Lunes cerrado. Precio: 3 euros. Información: 958 258466.

**Catedral**  
Horarios de visita: de 10.30 a 13.30 y de 16 a 19 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 222959.

**Casa Museo Manuel de Falla**  
Horarios de visita durante julio y agosto: De jueves a domingo, de 10 a 14 horas (última visita guiada, 13.30 horas). Festivos cerrado. Información: 958 222188.

**Alhambra - Generalife**  
Horarios de visita: De marzo a octubre, de lunes a domingos de 8.30 a 20 horas (noviembre a febrero, de 8.30 a 18 horas). Taquilla: De 8 a 19 horas. Precio general: 13 euros visita. Venta anticipada: Serviticket, con cargo en cuenta de La Caixa. Servicio 24 horas. Telf: 902 888 001 (España). Telf: +34 93 49 23 750 (extranjero). Información: 958 027900/29.

**Capilla Real**  
Horarios de visita: Horario de invierno (hasta cambio de hora), de 10.15 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (domingos y festivos). Horario de verano, de 10.15 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (domingos y festivos). Precio: 4 euros. Información: 958 227848.

**Museo CajaGranada Memoria de Andalucía**  
Dirección: Avenida de la Ciencia, 2. Horarios de visita: De martes a sábado, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Precio: General, 5 euros; Reducida 1, 3,50 euros (clientes CajaGRANADA, estudiantes menores de 25 años y personas con discapacidad); Reducida 2, grupos de 10 personas o más, cita previa y mayores de 65 años. Entrada Gratuita a periodistas con acreditación FAPE, docentes y menores de 8 años. Entrada incluida en el bono turístico. Otras áreas del Centro Cultural CajaGRANADA, acceso libre. Salas de exposiciones temporales: De martes a sábado, de 12 a 14 y de 17 a 20 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Mediateca: De lunes a viernes, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas; sábados, de 10 a 14 horas. Para contactar y concertar visitas de grupos, teléfonos 958222257.

## D. O. P. VINO DE CALIDAD DE GRANADA



S. P. Morcillo

### Bodega Cuatro Vientos

Josefina  
Selección 2009

Vino tinto con Denominación de Origen Protegida Vino de Calidad de Granada de las variedades Merlot, Garnacha y Cabernet Sauvignon. A la vista se presenta de un color rojo picota muy cubierto mezclándose en nariz con aromas a frutos rojos muy destacados. En boca es expresivo por su suavidad, cuerpo, persistencia y ligero dulzor. Josefina está elaborado y envasado en la Finca Cuatro Vientos de donde también es el vino Malafollá.

www.dopvinosdegranada.es

### Restaurante Flati

Queso de cabra rebozado con crema de naranja

#### INGREDIENTES

Queso fresco montefriño, harina, huevo, pan rallado, mantequilla, naranja y almidón.

Cortar el queso de cabra de Montefriño a la medida deseada. Empanar con la harina, el huevo y el pan rallado. Freír en aceite bien caliente. Exprimir las naranjas y las añadimos a la reducción de mantequilla y almidón. Servir rociando la salsa por encima del queso. Este plato fue presentado en la Feria de la tapa 2013. El Restaurante Flati se encuentra en el municipio de Loja en Avenida Andaluces, número 40, en Granada.



### PABLO AMATE RECOMIENDA...

Pacharán Zoco, un clásico de los navarros



No fue hasta el siglo XIX cuando empezó a emplearse el término "Pacharán". En ese momento, la presencia de pacharaneras vendiendo endrinas en los mercados de Pamplona se convirtió en algo muy habitual. En 1956, Ambrosio Velasco comercializaba la primera marca de pacharán: Pacharán Zoco. Un macerado de endrinas 100% navarras en anís natural sin ningún otro tipo de agentes aromatizantes ni colorantes.

